

Un plaidoyer du chef économiste de la Chambre de commerce, Carlo Thelen

Le Luxembourg doit se réinventer

Les niveaux de croissance d'avant-crise ne seront plus atteints à moyen terme

L'économie luxembourgeoise ne devrait pas renouer avant longtemps avec les niveaux de croissance atteints avant-crise. C'est l'avis, publié sur Internet, du chef économiste de la Chambre de commerce, Carlo Thelen. Les changements économiques mondiaux comportent des risques mais aussi des opportunités pour le Luxembourg. Carlo Thelen invite donc le pays à se réinventer et il estime que l'initiative «2030.LU - Ambition pour le futur» devrait y contribuer.

D'une manière générale, les différents signes et indicateurs économiques permettent de tabler sur un retour de la croissance mondiale en 2013, même si elle risque d'être timide voire inexistante dans la zone euro. Si le Luxembourg devait retrouver le chemin de la croissance en 2013 après une année 2012 difficile, le chef économiste de la Chambre de commerce estime cependant qu'«il devient apparent que les niveaux de croissance d'avant-crise ne seront plus atteints à moyen terme».

Le contexte international mouvant, avec notamment la montée en puissance des pays émergents, induit un certain nombre de risques pour le pays et il convient d'«en réduire les effets négatifs potentiels sur les secteurs de notre économie», estime Carlo Thelen, qui voit également des opportuni-



«Le Luxembourg doit adapter ses structures socio-économiques», estime Carlo Thelen.

(PHOTO: TESSY HANSEN)

tés à saisir dans ce nouvel ordre économique mondial. Mais pour les saisir, «le Luxembourg doit se réinventer et adapter sa gouvernance, son mode de fonctionnement et ses structures socio-économiques». Même si certaines décisions ne sont plus du ressort de l'Etat qui se conforme aux règles européennes, «une grande latitude et une marge de manœuvre subsistent «pour façonner notre

avenir de manière autonome et proactive», soutient Carlo Thelen sur son blog mis en ligne.

Dans ce contexte, un projet, baptisé «2030.LU - Ambition pour le futur», sera officiellement présenté le 20 mars, révèle le chef économiste, qui y voit une opportunité pour la société civile de se manifester et d'inciter les responsables politiques à réformer» et trouver des solutions pour assu-

rer l'avenir. L'initiative publique sera, espère Carlo Thelen, la plateforme idéale pour prendre le relais du modèle luxembourgeois (le dialogue social) en panne et pour avancer des pistes de réflexion notamment en matière de diversification économique, de transition vers une économie verte, de promotion de l'innovation et de l'entrepreneuriat. (LB)